

Auszeichnung für Rosental an der Kainach und Mooskirchen

Graz/Weiz, 22. November 2019:

Die **Energie Agentur Steiermark**, **e5 Steiermark** und das **Klimabündnis Steiermark** luden gemeinsam mit dem **Land Steiermark** zur Auszeichnungsgala für e5- und Klimabündnis-Gemeinden nach Weiz ein.

Mehr als 120 VertreterInnen steirischer Gemeinden folgten der Einladung und wurden für ihr Engagement im Bereich Klimaschutz und Energieeffizienz geehrt.

Die steirischen Gemeinden sind wichtige Drehscheiben für den Klimaschutz, daher wurde im steirischen Klima- und Energie-Aktionsplan ein besonderes Augenmerk auf die Zusammenarbeit und die Nutzung der Synergien zwischen Land und Gemeinden gelegt. Die heute vorgestellten Projekte und Ideen sind ein deutliches Zeichen, dass der Klimaschutz in den Gemeinden angekommen ist", betonte **Klimaschutzkoordinatorin Andrea Gössinger-Wieser**.

Landtagspräsidentin Gabriele Kolar, in der Vertretung von Landesrat Anton Lang, ergänzte: „Es gibt noch immer zu wenig Gemeinden, die beim ‚e5-Programm‘ oder Klimabündnis mitmachen. Jetzt ist es an der Zeit, dass alle bereit stehen, um das Thema Umwelt und Klimaschutz gemeinsam in Angriff zu nehmen. Vielen herzlichen Dank daher an die anwesenden Vorreiter-Gemeinden mit ihren vielen Initiativen.“

Das Klimabündnis ehrte langjährige Klimabündnis-Gemeinden für ihr Klimaschutz-Engagement. „Klimabündnis-Gemeinden setzen auf lokaler Ebene Klimaschutz-Maßnahmen in vielen Bereichen wie Energie, Mobilität, Beschaffung und Bodenschutz um. Gleichzeitig unterstützen sie die indigenen Völker am Rio Negro im brasilianischen Amazonasgebiet bei deren Aktivitäten zum Regenwaldschutz. Diese globale Partnerschaft ist wichtiger denn je, wenn man an die massiven Brände im heurigen Jahr in den Regenwäldern Brasiliens denkt“, erklärte **Friedrich Hofer, Regionalstellenleiter des Klimabündnis Steiermark**.

15 Jahre Klimabündnis-Gemeinde:

Ilztal, Murau, Rosental a. d. Kainach und Söchau

20 Jahre Klimabündnis-Gemeinde:

Gratkorn und Lannach

25 Jahre Klimabündnis-Gemeinde:

Spielberg und Weiz

Darüber hinaus wurden auch die **Preisträger des Gemeinde- und Regionswettbewerbes im Rahmen der Europäischen Mobilitätswoche** ausgezeichnet: Feldkirchen bei Graz, Ökoregion Kaindorf, Leibnitz, Murau und Mooskirchen.

Landtagspräsidentin Gabriele Kolar überreichte die Auszeichnungen und lobte dabei das besonders hohe Engagement und die Vorreiterrolle der e5- und Klimabündnis-Gemeinden für den Klimaschutz.

Ein weiterer Höhepunkt der Veranstaltung war der Vortrag „Gedanken zur Energiewende und zum Klimaschutz von Wien bis Madrid“ von **Michael Cerveny** .

Foto 1, Rosental an der Kainach: v.l.n.r.: Markus Hafner-Auinger (GF Klimabündnis Österreich), Friedrich Hofer (Regionalstellenleiter Klimabündnis Steiermark), Andrea Gössinger-Wieser (Klimaschutzkoordinatorin Land Steiermark, Johannes Schmid (Vizebürgermeister Rosental), Engelbert Köppel (Bürgermeister Rosental), Markus Zalar (Gemeinderat Rosental) und Gabriele Kolar (Landtagspräsidentin Steiermark).

Foto 2, Mooskirchen v.l.n.r.: Gabriele Kolar (Landtagspräsidentin Steiermark), Anton Schuller (Vorstand Klimabündnis), Engelbert Huber (Bürgermeister Mooskirchen), Maria Gößler (Leiterin Kindergarten Mooskirchen), Andrea Gössinger-Wieser (Klimaschutzkoordinatorin Land Steiermark), Markus Hafner-Auinger (GF Klimabündnis Österreich) und Friedrich Hofer (Regionalstellenleiter Klimabündnis Steiermark).

Beide Fotos Copyright Stadtgemeinde Weiz

[Weitere Fotos der Veranstaltung finden Sie hier.](#)

Rückfragen:

Energieagentur Steiermark:
Alfred König
alfred.koenig@ea-stmk.at
0316-26970025

Klimabündnis Steiermark:
Friedrich Hofer
friedrich.hofer@klimabuendnis.at
0316-8215805